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核心新闻

本报记者 吴 楠

实习生 陈革荣

合理规划配套设施 做好人车分流

让走天桥成为一种习惯和享受

不要让人行天桥受“冷落”系列报道之三

记者感言

市民出谋划策：让天桥更加美丽、人性化，以吸引市民走天桥
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“我认为应该将东方红大道中

间的隔离护栏全部封死 ， 这样行

人和车辆就 没 法 从 胜 利 路 横 穿

过去了 。 ”在天桥上散步的市民

徐老先生建议 。 他告诉记者 ，路

不封死 ，光靠志愿者去引导市民

走天桥难度比较大 ，有关部门应

先采取强制隔离措施 ，然后再进

行 引 导 和 宣 传 才 会 起到好的作

用。 “人家北京、上海的过街天桥都

是人车分流，各走各的道儿，互不干

扰多好！ ”

在记者采访中， 还有市民建议

应适当增加天桥对 行 人 的 吸 引

力 ， 比 如 给 人 行 天 桥 加 上 “屋

顶 ”，以便行人挡风遮雨 。 同时设

置立体景观绿化美化 ，将过街天

桥的功能和区域景观 、 绿化 、公

共休闲空间等进行综合考虑，让天

桥既美观又实用。

“道路顺畅了， 天桥变得美观

了， 相信到时候大家一定会感到走

路也是一种享受。”带着孩子从天桥

经过的赵琳女士说道。

桥上人烟稀少，桥下人流如织，人流车流混成一团，大大增加了路口交警的执勤压力。 本报记者 吴楠 摄
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人车分流是在道路上将人

流和车流完全分隔开，互不干扰

各行其道。 修建过街天桥的目的

便是如此，一方面可以缓解路口

交通压力，另一方面也能增加行

人过马路的安全系数。 但是现在

很多行人不愿舍近求远，这样便

造成了一定的资源闲置。 有市民

建议， 真正要解决天桥利用率

低，横穿马路存安全隐患，还是

需要在加强管理的同时培养市

民养成走天桥的良好习惯，习惯

养成了，横穿马路的现象自然就

减少了，天桥才不会太“寂寞”。
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过街天桥通行可以使穿

越道路的行人和道路上的车

辆实现完全的分离， 保证交

通的通畅和行人的安全 。 但

在胜利路口却常常看见这

样一幕 ： 市民放着新修建

的人行天桥不走 ， 宁愿冒

险从快速的车流中横穿过

马 路 。 明 明 天 桥 就 在 身

旁 ， 但不少市民却视而不

见 ， 偏要横穿马路 ， 不仅

增加了交通压力 ， 也给自

身带来不少安全隐患 。

记者了解到 ， 胜利路

环 形 人 行 天 桥 是

2013

年

政 府 的 十 大 惠 民 工 程 之

一 ， 其修建的目的就在于

缓解胜利路与东方红大道

交叉口的巨大交通压力 。

但自年初投入使用 以来 ，

行人不愿行走 ， 人车无法

分流，利用率十分低。放着现

成的天桥不走， 既造成了资

金的浪费， 又不利于提高城

市交通效率。

执勤交警：天桥下方配套设施应尽快跟上
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昨日上午

11

时

30

分， 记者在

胜利路路口看到， 此时正值学生放

学高峰期，天桥下人流如织，桥上形

单影只，二者形成鲜明的对比。为了

应对高峰期的人流、车流量，每天胜

利路路口都会安排有大量的交警和

协管员执勤，记者当日看到，加上协

管员在内共有

9

名工作人员在指挥

交通。 然而，在高峰期时段，这样多

的执勤人员维护起交通秩序却还是

很吃力，稍不留意，便会有孩子跑着

从马路中央穿过，看得人心惊胆战。

“每次疏导完交通就像是打了

一场仗一样。 ” 当日上午

11

时

50

分， 刚从马路中央执勤结束的民警

严忠涛笑着对记者说道。 严忠涛告

诉记者，天桥的投入使用，在一定程

度上缓解了他们一小部分的工作压

力，但是利用率仍有待提高。

他告诉记者， 有些孩子过马路

时，不注意看红绿灯，横冲直撞的，

十分危险。在马路中央执勤时，伸手

拉孩子远离车辆成了他每天的必修

课。 “一般独自横穿马路的，大都是

高年级的孩子， 跑起来的速度还比

较快。 ”在他看来，学校和家长应当

做好引导工作，让“走天桥过马路”

的习惯在孩子们心中生根发芽。

对于如何提高胜利路环形人行

天桥的利用率， 记者采访了浉河区

勤务大队办公室主任刘尊宇， 他告

诉记者，天桥成摆设，利用率低，他

们也十分苦恼。 原本盼着天桥的投

入使用能大力改善胜利路口的交通

拥堵，结果却很少有人行走，该路口

高峰期的交通拥堵依旧十分严重。

刘尊宇告诉记者， 经过前期对

路口的交通实况和天桥的使用情况

进行调研， 他们认为有必要在天桥

下方设置隔离护栏， 以实现人车分

流的目的。

对此他们提出的建议是： 一是

将胜利路上的人行道与机、 非混合

道实行隔离， 隔离至农业银行出口

处； 二是对东方红大道南侧的人行

道与机、非混合道进行隔离 ，东隔

离至电影公司门口 ，西隔离至距

三小路口

50

米处 ； 三是将东方

红大道北 侧 非 机 动 车 道 与 机 动

车道进行隔离 ，东隔离至欢乐迪

KTV

入口处，西隔离至距三小路口

50

米处。

同时， 他还建议禁止在天桥上

安装广告牌， 以免桥上发生因广告

牌遮挡而出现的治安事件和卫生

脏、乱、差现象。

交通协管员：人走天桥车走马路 安全又畅通
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“大多人都感觉天桥下方的马

路并不太宽阔， 也就十几步路的事

儿，过天桥太麻烦了。 ”正在天桥下

执勤的协管员袁大爷对记者说道。

他告诉记者， 走天桥的人和桥下的

人流量成正比，桥下人少时，几乎没

人选择从天桥经过；桥下人多时，部分

市民感觉通行难，会走天桥过马路。

袁大爷告诉记者， 天桥的利用

率不高， 无形中也增加了他们的工

作压力。天桥投入使用后，他们也经

常劝导市民走天桥过马路， 但效果

却不甚理想。 “有些市民特别不理

解，还会嫌我们多管闲事，给我们白

眼看。 ”

袁大爷告诉记者， 天桥下方路

口每天有

3

个定点高峰期， 分别是

7:40~8:00

、

11:30~11:50

、

13:40~14:00

，

晚上由于学校放学时间不一致，还

有

1

个不定点高峰期。“平常我们这

里有

4

个协管员执勤， 一到高峰期

就必须要有人员过来增援， 每天路

口上出现

10

来个执勤人员是常有

的事儿。 ”袁大爷说道，每每看见有

市民和孩子不看红绿灯， 横穿马路

时，他都恨不得自己能有三头六臂，

“这样才能将他们一个个拉回来，让

他们远离危险。 ”

袁大爷告诉记者， 他跟同事们

都特别希望市民能自觉走天桥过马

路，“人走天桥， 车走马路， 各行其

道，这样大家都安全。 ”


